



Schaan/FL, 12 mai 2021

Communiqué de presse de la CIPRA sur la conférence virtuelle sur les abeilles « Let's bee together »

Ensemble pour les abeilles

Sentier d'interprétation des abeilles, espaces fleuris semés de plantes indigènes, certification bio pour les apiculteur-trice-s : fin avril 2021, des communes pilotes de tout l'Arc alpin ont présenté dans le cadre de la conférence virtuelle « Let's bee together » leurs actions en faveur de la protection des abeilles sauvages et autres insectes pollinisateurs. Quelques 80 personnes ont discuté les succès et les défis rencontrés dans les démarches engagées pour protéger les abeilles.

Ruchers numériques à Belluno/I, tas de bois mort dans le parc paysager de la vallée de Binn/CH ou formations sur les abeilles pour les agents du service Espaces Verts de Chambéry/F : dans le cadre d'un survol virtuel de l'Arc alpin, les participant·e·s ont découvert les nombreux projets mis en œuvre par les partenaires du projet BeeAware!. Ils et elles ont discuté les défis et les succès rencontrés, et lancé des idées pour protéger à l'avenir les abeilles dans leurs communes respectives.

Impliquer la population, promouvoir la biodiversité, préserver les habitats

La gestion des espaces verts urbains joue un rôle essentiel dans la protection des insectes pollinisateurs, a souligné Magdalena Holzer de l'association « Ville des Alpes de l'Année », partenaire du projet. Pour Isabell Steinbuch du ministère allemand de l'Environnement, « la coopération de la population, des communes et de la politique est indispensable pour enrayer la perte de biodiversité ». L'intervenante a présenté le « Programme d'action pour la protection des insectes » du gouvernement allemand, qui prévoit de nombreuses mesures pour promouvoir les habitats des insectes et limiter l'utilisation des pesticides. Les changements climatiques, la destruction des habitats et leur surexploitation menacent la biodiversité des îles océaniques au même titre que celle des Alpes, a déclaré Severin Irl, professeur de biogéographie et de biodiversité à l'Université Goethe de Francfort, qui a également insisté sur la nécessité de protéger ces deux milieux naturels irremplaçables pour la diversité mondiale.

Moins, c'est plus

« L'enthousiasme de toutes les personnes impliquées est un bon signe pour la poursuite des actions en faveur de la protection des abeilles », se félicite Stefanie Bauer du Réseau de communes « Alliance dans les Alpes ». Chacune et chacun d'entre nous peut faire quelque



chose en faveur de la biodiversité. Faire moins, c'est souvent aussi faire plus pour protéger les abeilles et les autres insectes pollinisateurs : tondre moins souvent la pelouse, planter des fleurs et des arbustes indigènes, créer une prairie de fleurs sauvages ou renoncer aux produits phytosanitaires.

Le projet BeeAware! a encouragé ces trois dernières années des communes de tout l'Arc alpin à protéger les abeilles (sauvages), et a ainsi amélioré les conditions de vie de ces importants pollinisateurs. La CIPRA a réalisé BeeAware! en coopération avec le Réseau de communes « Alliance dans les Alpes » et l'Association « Ville des Alpes de l'Année ». La conférence virtuelle « Let's bee together » a marqué la clôture du projet et a été organisée avec le soutien financier du ministère allemand de l'Environnement, de la Protection de la nature et de la Sécurité nucléaire.

(2'744 caractères, espaces compris)

Des photos en format imprimable et le texte du communiqué sont disponibles sur www.cipra.org/fr/communiqués-de-presse.

Pour toutes questions, prière de contacter :

Veronika Hribernik, Assistante de projet / Communications, +423 237 53 53,
veronika.hribernik@cipra.org

La CIPRA, une organisation aux visages et formes multiples

La Commission Internationale pour la Protection des Alpes, la CIPRA, est une organisation faîtière non gouvernementale avec des représentations nationales et une représentation régionale dans les sept pays alpins. Elle regroupe plus de cent associations et organisations. La CIPRA œuvre pour un développement durable dans les Alpes, comprenant la préservation du patrimoine culturel et naturel, de la diversité régionale, ainsi que la proposition de solutions transnationales répondant aux problèmes rencontrés dans l'espace alpin. www.cipra.org